

## ABSTRAK

NENG SINDI ARYANTI. 2022. **PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MENDUKUNG DESA WISATA DI DESA SANTANAMEKAR KECAMATAN CISAYONG KABUPATEN TASIKMALAYA.** Jurusan Pendidikan Geografi. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Penelitian ini memiliki latar belakang mengenai Desa Santanamekar yang memiliki potensi-potensi wisata yang dapat mendukung adanya Desa Wisata. Kawasan Desa Wisata Santanamekar mulai diresmikan oleh Bupati Tasikmalaya pada tanggal 14 september 2021 yang dikelola oleh pemerintah desa, pengelola, karang taruna dan masyarakat. Beberapa potensi wisata memiliki keunggulannya masing-masing namun belum dikembangkan secara optimal. Peran masyarakat sangat penting dalam mendukung Desa Wisata Santanamekar karena masyarakat yang mengetahui karakteristik dan potensi wilayahnya. Tujuan dalam penelitian ini diantaranya mengetahui potensi-potensi wisata yang dimiliki untuk mendukung Desa Wisata di Desa Santanamekar Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya dan mengetahui bentuk-bentuk partisipasi masyarakat dalam mendukung Desa Wisata di Desa Santanamekar Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif dengan pendekatan kuantitatif. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini yaitu observasi, wawancara, kuesioner, studi dokumentasi, dan studi literatur. Populasi dalam penelitian ini meliputi seluruh KK yang tersebar di dua dusun yaitu dusun Cigaleuh dan dusun Leuwibodas sebanyak 1.182 KK dan pengunjung sebanyak  $\pm$  35 orang/hari. Pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *random sampling* dengan jumlah sampel masyarakat sebanyak 35 orang dan teknik *acsidental sampling* dengan jumlah sampel pengunjung sebanyak 7 orang. Sampel individu menggunakan teknik *purposive sampling* sebanyak 6 orang yang terdiri dari 1 orang Kepala Desa Santanamekar dan 5 orang pengelola Desa Wisata Santanamekar. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis kuantitatif sederhana yaitu presentase (%), analisis sapta pesona pariwisata, analisis SWOT, dan analisis geografi 5W1H. Hasil penelitian menunjukkan bahwa potensi-potensi wisata yang dimiliki untuk mendukung Desa Wisata di Desa Santamekar Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya diantaranya wisata alam, budaya, dan wisata edukasi. Wisata alam meliputi curug gado bangkong, curug badak dan curug batu blek. Wisata budaya meliputi kesenian calung dan pencak silat. Wisata edukasi yaitu sejarah Ma Eroh. Sedangkan bentuk-bentuk partisipasi masyarakat dalam mendukung Desa Wisata Santanamekar Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya diantaranya partisipasi ide, partisipasi Tenaga, dan partisipasi materi. partisipasi tenaga meliputi pembersihan kawasan wisata perbaikan jalan dan pembuatan jalan. Partisipasi ide yaitu musyawarah. Partisipasi materi yaitu menyumbangkan uang untuk perbaikan jalan menuju kawasan wisata.

**Kata Kunci: Partisipasi Masyarakat, Mendukung, Desa Wisata**